
1 

 

令和６年第７回函館市教育委員会定例会 会議録 

１ 日  時 令和６年（２０２４年）７月２２日（月） 午後１時３０分 

２ 場  所 市役所本庁舎５階教育委員室 

３ 出 席 者 藤井教育長，木村委員，小葉松委員，國谷委員，神田委員 

４ 欠 席 者  

５ 事 務 局 土生生涯学習部長，堤学校教育部長，横田生涯学習部次長， 

宮田生涯学習部次長，金野教育政策推進室長，川崎管理課長 

６ 傍 聴 者 ０人 

７ 付議事項 別紙議事日程のとおり 

■藤井教育長 

○ 開会宣言  午後１時３０分 

○ まず，日程第１，議事録署名人の指名について，木村委員，小葉松委員を選任する。 

○ 本日の日程のうち，日程第３ 議案第１号「職員の処分の決定に関し，議決を求めるこ

とについて」から，日程第６ 報告第２号「令和５（２０２３）年度公益財団法人函館市

文化・スポーツ振興財団決算の報告について」までを「非公開」としたいが，いかがか。 

（異議なし） 

○ 異議がないので，「非公開」とする。 

〇 次に日程第２，月間事業報告について，事務局の動きについて報告を求める。 

■生涯学習部長 

○ ６月３０日だが，フルマラソン・ハーフマラソン同時開催の２０２４函館マラソンが開

催され，当日は，市内はもとより，全国各地から，フルマラソンは３，２３６名，ハーフ

マラソンは４，４８５名，合計７，７２１名の出場があった。完走率はフルマラソンは 

８９．７％が，ハーフマラソンは９７％，全体で９３.９％となった。 

○ 次に，７月９日および１０日だが，市・市議会合同要望が行われ，教育委員会では，渡

島総合振興局，北海道，北海道教育委員会に対し３点の要望書を提出した。１点目が縄文

世界遺産活用に向けた拠点施設の設置，２点目が文化財の整備推進，３点目が義務教育施

設の整備推進となっている。 

■学校教育部長 

〇 ７月３日だが，第６回教育委員会臨時会を開催し，学校職員の人事内申に関する案件に

ついて，議決いただいた。 

■藤井教育長 

〇 次に，日程第３，議案第１号「職員の処分に関し，議決を求めることについて」学校教

育部長から説明を求める。 
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（非公開につき，会議録省略） 

■藤井教育長 

〇 議案第１号について，原案のとおり決定する。 

〇 次に日程第４，議案第２号「教職員の懲戒処分の内申に関し，議決を求めることについ

て」学校教育部長から説明を求める。 

（非公開につき，会議録省略） 

■藤井教育長 

〇 議案第２号について，原案のとおり決定する。 

〇 次に日程第５，報告第１号「職員の処分に関する教育長の臨時代理について」学校教育

部長から説明を求める。 

（非公開につき，会議録省略） 

■藤井教育長 

〇 次に日程第６，報告第２号「令和５（２０２３）年度公益財団法人函館市文化・スポー

ツ振興財団決算の報告について」生涯学習部長から説明を求める。 

（非公開につき，会議録省略） 

■藤井教育長 

〇 次に日程第７，報告第３号「市立函館博物館が保管するアイヌの人々の遺骨等の取扱に

ついて」生涯学習部長から説明を求める。 

■生涯学習部長 

○ 本件については，市立函館博物館が保管しているアイヌの人々のご遺骨や副葬品等の返

還にかかる経過について，報告するものである。 

○ はじめに，市立函館博物館が保管しているアイヌの人々の遺骨等の取扱については，令

和５年第１１回教育委員会定例会において，その方針の策定について議決をいただいたと

ころである。市立函館博物館ではその取扱方針に基づき，出土地域等が判明しているアイ

ヌ遺骨等５件について，本年３月に地域返還申請の受付を行い，帯広市で出土したご遺骨

１件について帯広アイヌ協会から返還申請を受理した。教育委員会事務局において，帯広

アイヌ協会からの申請内容について審査をした結果，同団体が地域返還対象団体であるこ

とが確認したことから，本年４月１０日から５月３１日まで返還にかかる反対意見等の受

付を行った。そして反対意見等がなかったことから，帯広アイヌ協会と返還方法等に関す

る協議を行い，本年６月に協議が整ったことから，返還に係る合意書を取り交わしのう

え，本年８月４日に帯広市内で実施される慰霊祭においてご遺骨を返還する予定となって

いる。なお，返還申請のなかったアイヌ遺骨等４件，および，出土地等が不明なため地域

返還手続きの対象外である１件，合計５件のアイヌ遺骨等については，取扱方針に基づ

き，本年９月に白老町の民族共生象徴空間，ウポポイ，を構成するアイヌ遺骨等の慰霊お

よび管理のための施設において保管するべく，文化庁との協議を実施していきたいと考え

ている。また，本件に準じた取扱をしております，文化財課が保管している函館市内で出

土したアイヌ遺骨等３件については，地域返還の申請がなかったため，先ほどの話と同様
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に，白老町のウポポイにあるアイヌ遺骨等の慰霊および管理のための施設での保管を予定

していることを申し添える。 

■藤井教育長 

○報告第３号について，何かあるか。 

（意見なし） 

■藤井教育長 

○ 次に，日程第８「今後の主な日程について」管理課長から報告を求める。 

■管理課長 

〇 第８回教育委員会定例会を８月５日（月）午後１時３０分から本庁舎８階第１会議室で

行う。また，第９回教育委員会定例会を９月２４日（火）午後１時３０分より本庁舎５階

教育委員室で行うので出席方お願いする。 

○ その他の日程として，小中学校および義務教育学校は７月２４日（水）から８月２２日

（木）までが夏休み，市立函館高等学校は７月２７日（土）から８月２１日（水）までが

夏休みとなっている。また，令和６年度北海道都市教育委員会連携協議会定期総会が８月

２２日（木）に北見市で開催される。こちらは，木村委員，神田委員が出席予定となって

いる。このほか，７月２４日（水）から８月１８日（日）までの期間で，入舟町前浜海水

浴場が開設される。 

■藤井教育長 

○ これで，報告事項を終了する。 

 

■終了宣言○ 午後１時４８分 

議事録署名人   木 村 雅 彦 

〃     小葉松 洋 子 

 

調製者庶務係   庭 田 真 由 

 


